

Altnau: Vollumfängliches Betreuungsangebot für Kinder jeden Alters

Die ausserhäusliche Betreuung gestaltet sich in jeder Familie unterschiedlich. Dabei sind die Bedürfnisse der Familien so individuell wie die Kinder selbst.

Manche Eltern wünschen sich eine Betreuungsmöglichkeit für das Mittagessen, andere benötigen auch eine Betreuung nach dem Kindergarten bzw. der Schule.

Manch andere sind darauf angewiesen ihr Kleinkind mehrere Tage ganztags betreuen zu lassen, um einer Arbeit nachzugehen. Wiederum andere Eltern freuen sich, wenn ihr Kind zusätzlich einmal die Woche in einer Spielgruppe erste soziale Erfahrungen mit anderen Kindern machen kann.

All diese und noch viele andere Bedürfnisse sind mit den unterschiedlichen Institutionen in Altnau gedeckt. Und das noch räumlich in unmittelbarer Nähe zueinander.

Kindergarten und Schulkinder optimal über Mittag versorgt.

Bereits seit 13 Jahren bietet der Verein Schüler-Mittagstisch in Altnau jeweils montags, dienstags und freitags über Mittag ein Mittagessen inkl. Betreuung für Kindergartenkinder sowie Primar- und Sekundarschülerinnen und –schüler an.

Seit Bestehen der Raiffeisenüberbauung sind sie im Generationenraum untergebracht. Nebst dem Essen, welches das Restaurant Schwanen für uns zubereitet, besteht die Möglichkeit für die Kinder zu spielen, Aufgaben zu machen oder einfach ein wenig auszuruhen. Betreuerinnen essen mit den Kindern und verbringen die Zeit bis zum Schulbeginn am Nachmittag mit den Kindern.

Bis Ende Schuljahr 2020 bleibt das jetzige Angebot des Schüler-Mittagstisches über den Verein Schülermittagstisch bestehen. Für die Zukunft sind sie bereits mit der Kinderbetreuung LeelaWolke in Abstimmung, gemeinsame Synergien zu nutzen.

Ein Betreuungsangebot über Mittag für Kindergarten- und Schulkinder bis zur Sekundarschule wird es somit weiterhin in Altnau geben.

Angesprochen von der kindlichen Neugierde. Aufmerksam von der Spielgruppe begleitet.

Ein ganz anderer Fokus in den Spielgruppen. Im zwanglosen Rahmen der Krabbelgruppe werden im Spiel den kleinsten Kindern (0-3 Jahre) erste Kontakte mit gleichaltrigen Kindern ermöglicht und frischgebackene Eltern können untereinander Bekanntschaften schliessen. Die Spielgruppen im Generationenraum unterteilen sich in kleine und grosse Spielgruppe. Während die Kinder der kleinen Spielgruppe (2-3 Jahre) erste ausserfamliäre Erfahrungen in den Bereichen Spielen, Sprache, Singen, und Basteln sammeln, entdecken die Kinder der grossen Spielgruppe (3-4 Jahre) ausserdem die Schätze des Waldes und die Gemeinschaft in der Natur. Erste Freundschaften werden geschlossen und unsere ausgebildeten Spielgruppenleiterinnen begleiten und fördern die Kinder in ihrem Selbstbildungsprozess. Die Spielgruppe bietet die Möglichkeit zu erkunden, selber tätig zu sein, zu fragen, zu beobachten und zu kommunizieren.

Krabbelgruppe: Dienstags von 9.00 – 11.00 Uhr Spielgruppenraum

Kleine Spielgruppen: Montags oder Freitags 8.45 – 10.45 Uhr Spielgruppenraum

Grosse Spielgruppen: Mittwoch 8.45 – 11.15 Uhr Spielgruppenraum/ Freitag 13.45 – 16.15 Uhr Wald oder Montag 13.45 – 16.15 Uhr Wald / Donnerstag 8.45 – 11.15 Uhr Spielgruppenraum. Weitere Informationen unter: www.spielgruppe-altнау.ch. Ergänzt wird dieses Angebot durch die Bauernhofspielgruppe Heugümper. Jeden Donnerstagmorgen können dort Kinder zwischen zwei und vier Jahren den Bauernhof erkunden. Gemeinsam werden die Tiere gefüttert, Obst und Gemüse geerntet und ein Znüni bereitet. Im spielerischen Miteinander erleben die Kinder die Jahreszeiten hautnah und finden Schutz vor der Witterung in einem grossen Tipi.

Bedürfnisorientierte und liebevolle Betreuung für Kinder ab 3 Monate bis 12 Jahre.

Abgerundet wird das Betreuungsangebot in Altnau mit der neu eröffneten Kinderbetreuung LeelaWolke, die im Tandem von einer pädagogischen und einer kaufmännischen Leitung geführt wird.

Mit der Eröffnung der Kita bzw. des Hortes besteht die Möglichkeit Baby's und Kleinkinder ganz- oder halbtags oder Kindergarten- und Schulkinder mit verschiedenen Betreuungsmodulen (z.B. vor oder nach der Schule oder zum Mittagessen) und während der schulfreien Zeit ganztags betreuen zu lassen.

Die Kinderbetreuung ist von Montag bis Freitag von 06:30 bis 18:00 Uhr geöffnet.

Neben gesunder Ernährung, viel Bewegung und dem ganzheitlichen Lernen in Projekten verfolgt die Kinderbetreuung LeelaWolke sechs weitere Grundwerte wie z.B. die Förderung der Selbstständigkeit und die Möglichkeit Natur mit Hilfe ihres Hochbeetes greifbar zu machen. Weitere Informationen dazu unter: www.leelawolke.ch.

Die Kinderbetreuung LeelaWolke eröffnete am 05. August 2019 ebenso in der Raiffeisenüberbauung. Bis zur Fertigstellung der Räumlichkeiten neben der Polizei in Haus B, hat sich die Kinderbetreuung solange über dem Kindergarten im 1. OG eingerichtet und konnten so pünktlich zum Schulbeginn 2019 starten.

Ab Februar 2020 wird die Kinderbetreuung dann in ihre finalen Räumlichkeiten umziehen. Sobald der Innenausbau in Haus B abgeschlossen ist, vergrössert sich die Kinderbetreuung LeelaWolke, bietet 34 Betreuungsplätze an und ermöglicht viel Platz zum Spielen, Entdecken und Lernen.

Mit diesen vier ergänzenden Institutionen kann Altnau mit Überzeugung sagen, ein gut ausgebautes und vollumfängliches Angebot der ausserhäuslichen Kinderbetreuung zu bieten.

Die Spielgruppen, der Verein Schüler Mittagstisch wie auch die Kinderbetreuung LeelaWolke freuen sich, einen Beitrag dazu zu leisten und somit auch die Vereinbarkeit von Familie und Beruf in Altnau und Umgebung zu verbessern.